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朱焘认为，当前中原经济发展的时机好，应该强调走新型的工业化道路。
“因为我们知道世界发达国家走过的工业化道路现在已经到后期，或者说

后工业化时代，而我们现在处于发展中期，我们的速度在加快，而且我们赶上了
好时光，就是信息化时代的到来。”他强调说，一定要把工业化和信息化结合起
来考虑中原经济区发展。

谈到文化传承方面的问题，朱焘指出，文化传承创新问题的题目很大，很值得继续研
究下去。文化创新，需要有一个很好的环境，有一个很好的风气，一种氛围，如果没有这样
的环境，是创新不了的，是会受到阻碍的。虽然创新的关键是体制机制，但是软的环境非常重要，应当继承古老
中原文化好的方面，发扬光大。

朱焘强调，面对大好的建设机遇，中原经济区在建设中，一定要高度重视工业设计工作。工业设计，实际上
是对工业化进程中产生问题的修正、协调、引领。

“我们要把设计创新和技术创新结合起来，和创造品牌结合起来，在工业化和信息化融和上大做文章，也大
有用武之地，我盼望这个新的题目，河南能有新的动作，赶上沿海地区甚至超过沿海地区，走在全国工业设计的
前列。”他寄语说。

朱焘最后谈到了两个数字：90%、10%。
90%是两年前的数字，我国工业产品出口90%是贴牌生产，当然在创汇、就业、税收等方面有不少益处，但这个

比例太高了，我们要想办法把它降下来。
10%是我国科技成果的产业化率，就是走向市场的比例是10%还不到。如果科技成果不转化，就是花瓶，中

国需要乔布斯这样的人物，需要苹果这样的公司。
“我想把这两个百分比做一个对照，工业设计在这当中是大有作为的。我希望河南省工业设计能够为这两

个百分比，一个降一点，一个升一点做出贡献。”他最后寄语说。

姬斌说，这句话也使他联想到，现在中国从“大”走向“强”，一个强国元素就是文明，就是文化，就是人的精神
世界。

他认为中原经济区的提出，涵盖的不仅是一种物质，更重要的是涵盖了整个文明的引领。这将是科学发展
观创造性的一种提出，创造性的一种实践。

如何把一种创意，特别是文化产业方面的创意变成一种财富？姬斌认为，这会有一个过程。
“中原经济区的提出，本身就是一个大的创意，如何把这种创意转变成一种现实中的创造，进而创富，我觉得

这可能需要做很多很多的努力，包括华夏历史文明传承创新区这个概念，给我们一个非常大的震撼，因为在全国
40多个经济区中，这是带有‘唯一’性的发展目标，也是作为五大功能中的标志性的提出。”姬斌说，这就特别需要
理清我们要传承创新什么，把我们能够集中体现华夏文明的这些要素，能够通过一种创新的方式梳理出来。

“如何能够将这种精神发扬光大，特别是在面向世界的时候，中国人需要全世界的感知、理解和认同，这将导
致对整个中国文明的一种尊重，我想这应该是华夏文明传承创新区的一个重要功能。”

姬斌说，希望通过中华文化的老家——河南、中原，创造出一个“中流”来，而不是“韩流”、“日流”，真正能够
在未来的10年，或者更长一段时间，能够使“中流”成为在世界上一种融合式的传播，受到全世界的理解和尊重。

“到那个时候，我觉得中国、中华文明就是强大的了，会产生出无限的财富。”
至于如何来梳理，把精髓梳理出来，姬斌说，美国人也在做，比如拍出的《功夫熊猫》，用的也是中国元素，但

体现的并不是中华文明的精髓。
“我想能够找到这些元素，‘用孔子和乔布斯’，也就是把中国的文明和现代的创意能够有效结合起来，能够

扩散出去，这可能需要我们做大量的努力。”姬斌说，从创意到创富，都需要创新。中原经济区这种大的创意，包
括华夏历史文明传承创新区的创意，能够变成一种财富，包括变成一种精神和物质财富，需要做很多的努力。

在谈到建议时，姬斌提出两点，首先，文化产业也好，传承创新也好，都要坚持内容，把具有感染力的内容建
设作为整个建设传承的核心，这个非常关键。

他谈到的第二条建议是强调要加强知识产权的保护。
“在知识产权的保护方面，特别是文化产业的发展，要注意把知识产权保护能够搞好。”

关于传承，王耀说，主要是两方面的任务，一个是把文化遗产保护好，一个是把中原优秀文化思想挖掘好。
关于文化遗产的保护，目前，我省有几个方面的思路，依托龙门石窟、安阳殷墟、登封天地之中历史建筑群

打造世界文化遗产的研究基地，建设一批考古历史遗址公园、大遗址保护区等，同时，还将保护好历史的名城、
名镇、名村等，保护好非物质文化遗产等。

“我们发现生活中很多原有的历史的村庄古建筑都在消失中。我们有一个想法，就是准备建一个中原民居
保护展示区，把散落在中原的各个村落中、几十年上百年的建筑，统一修复、搬迁、保护起来，同时，考虑让一些
非物质文化遗产有代表性产业进入其中，这既是展示又是保护，也可以作为一个旅游场所。”

在思想挖掘方面，王耀表示，将加强中原文化典籍的整理和研究，大力推动重要典籍工作的数字化，同时，
还要真正挖掘好中原传统思想文化，大力弘扬天人合一、以人为本、“以和为贵”等优秀的传统文化思想，建立一
个全面系统的文化思想体系。

将依托河南丰富的根文化资源，打造一批姓氏文化、功夫文化等主题文化基地，打造中华民族共有文化家
园的重要承载地。比如黄帝故里，还将挖掘好节日文化资源，节日文化资源，应该是一个民族最基本的文化元
素，所以要挖掘好春节、清明等节日文化资源。

“创新是发展，创新是动力，我们也要转变观念，转变文化发展方式，提供文化动力，推动中原文化发展。”在
谈到文化创新方面，王耀指出，我省将从丰富的中原文化中吸取养料，提炼具有时代精神、积极向上的大中原文
化精神，比如“三平精神”等，为中原经济区建设提供持久的精神动力和文化支撑。

同时，将继续推进文化体制机制改革，深化改革现代文化产业体系和传播体系，推出一批具有中原特色的
文化品牌，为不断满足人民群众文化精神需要提供条件。要创新文化生产方式和表现方式，推进文化科技创
新，促进文化、教育、旅游、物流、建筑等产业的融合，增强文化的整体实力和竞争力，发挥好文化在经济社会发
展中的作用。
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科技成果
不转化就是花瓶

“我在来之前做了一些功课，
看了一些文件，昨天晚上听了卢
展工书记的一些话，听到他讲的
河南人的‘八种形象’，我觉得河南
省委、省政府思想新、思路清、作风
实、视野宽，中原经济区的发展一
定大有前途。”朱焘明确表示，希
望在中原经济区建设中，能够充
分发挥工业设计的作用。

《功夫熊
猫》用的是中国
元素

但体现的不
是中华文明的精
髓

“我从北京飞到郑州的途
中，看到报道中卢书记的一句
话，要‘用中原文化凝聚人心’，
我觉得这句话讲得非常好，非常
让我感动。”姬斌认为这句话的
含义，就是说要用传承创造至今
的华夏文明支撑起整个中原的
发展。

准备建中
原民居保护展
示区

创中原特
色文化品牌

在谈到我省对华夏文化的
传承和创新的具体工作时，王耀
表示，关于华夏历史文明传承创
新区，就是要做好传承和创新两
篇文章。
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